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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 7/2015 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 8 de Abril de 2015 

                                               Início da sessão: 15:00  horas 

                                               Términus da Sessão: 17:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

António José Martins Louro 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
            Vasco Rodrigo da Silva Marques 

 

Faltas Justificadas: Nuno Fernando Bento Neto 

 

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe  

Cargo: Assistente Técnico 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 7 / 2015 
8 de Abril de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS--------------------------------------- --------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Nuno Neto não pode estar presente na 

reunião por motivos profissionais, pelo que se considerou justificada a sua falta nesta 

reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 65, respeitante ao 

dia 7 de Abril de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

85.622,17€ (oitenta e cinco mil, seiscentos e vinte e dois euros e dezassete cêntimos), 

Operações de Tesouraria: 79.074,73€ (setenta e nove mil, e setenta e quatro euros e 

setenta e três cêntimos). 

--------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURA L DO PEREIRO------------------

ANIVERSÁRIO DA ADCP – CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro 

de Mação, datado de 6 de Abril de 2015, no qual informa que vai realizar no próximo dia 

25 de Abril de 2015 a festa do seu 32º aniversário e envia convite para todos os 

membros da Câmara para estarem presentes no lanche comemorativo que terá lugar a 

partir das 18:00 horas. 

-------------------------------------SR MÁRCIO DIAS ALVES---------------------------------------------

PEDIDO DE ALCATROAMENTO 

Presente carta de Márcio Dias Alves, datado de 9 de Fevereiro de 2015 na qual solicita 

alcatroamento de acesso à sua exploração de gado caprino, em Quebrada, Carvoeiro. 
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Foi presente orçamento dos Serviços Técnicos para a intervenção solicitada no valor de 

2.376,50 € (dois mil, trezentos e setenta e seis euros e cinquenta cêntimos). 

Face ao orçamento apresentado, a Câmara deliberou por unanimidade realizar a 

intervenção solicitada. 

---------------------------SR MANUEL JOÃO DA POMBA MARQUES-------------------------------

ACTUAÇÃO DA GNR DE MAÇÃO 

Presente carta do Sr. Manuel João da Pomba Marques e subscrita por mais alguns 

munícipes do concelho de Mação, datada de 30 de Março de 2015 na qual faz uma 

exposição sobre a actuação da GNR de Mação, que considera ser demasiado 

repressiva e intimidatória que pune simplesmente sem qualquer atitude pedagógica. 

Mais refere que a população do concelho se sente perseguida em vez de se sentir 

segura, o que considera ser o primeiro dever da GNR, fazer a população sentir-se 

segura e não intimidada e perseguida. Solicita apoio dos eleitos locais, disponibilizando-

se para prestar declarações sobre este assunto onde for necessário pois considera que 

este estado de coisas tem de ser alterado. 

A Câmara tomou conhecimento do descrito na presente carta, que vem ao encontro de 

vários testemunhos verbais de que já tinha conhecimento e deliberou por unanimidade 

enviar cópia da mesma ao Comando Territorial de Abrantes para conhecimento. 

-----------CONCESSÃO EXPLORAÇÃO PRAIA FLUVIAL DE CA RVOEIRO------------------ 

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO – 

RELATÓRIO FINAL E MINUTA DO CONTRATO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório Final do concurso para a 

Concessão da Exploração do Bar da Praia Fluvial de Carvoeiro bem como a respectiva 

minuta do contrato, que ficam anexos aos documentos da presente reunião. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-----------CONCESSÃO EXPLORAÇÃO BAR DA BARRAGEM DE ORTIGA----------------- 

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA ALBUFEIRA DA BARR AGEM DE 

ORTIGA – RELATÓRIO FINAL E MINUTA DO CONTRATO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório Final do concurso para a 

Concessão da Exploração do Bar da Albufeira da Barragem de Ortiga bem como a 

respectiva minuta do contrato, que ficam anexos aos documentos da presente reunião. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

OCUPAÇÃO DE VIA PÚBLICA SOBRE PROPRIEDADE 
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REQUERENTE: ISIDRO MARTINS SERRA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Informação Geográfica, que fica 

apensa ao requerimento de Isidro Martins Serra, registado na secretaria sob o nº 409 em 

18 de Dezembro de 2014, deliberou por unanimidade certificar que o alargamento da 

Estrada Nacional 3 e a construção de passeios têm uma área de ocupação sobre o 

prédio 82 da secção BI da freguesia de Mação (extinta), actual União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira de 373,75 m2. 

A Câmara deliberou ainda informar o requerente que, embora se quantifique a área 

ocupada pela via pública sobre o prédio, a entidade com competência para rectificação 

dos limites e áreas do cadastro é a Direcção – Geral do Território e/ou dos Serviços de 

Finanças. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

OCUPAÇÃO DE VIA PÚBLICA SOBRE PROPRIEDADE 

REQUERENTE: ISIDRO MARTINS SERRA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Informação Geográfica, que fica 

apensa ao requerimento de Isidro Martins Serra, registado na secretaria sob o nº 408 em 

18 de Dezembro de 2014, deliberou por unanimidade certificar que a construção de 

passeios da Rua do Marco tem uma área de ocupação sobre o prédio 49 da secção BI 

da freguesia de Mação (extinta), actual União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira de 40 m2. 

A Câmara deliberou ainda informar o requerente que, embora se quantifique a área 

ocupada pela via pública sobre o prédio, a entidade com competência para rectificação 

dos limites e áreas do cadastro é a Direcção – Geral do Território e/ou dos Serviços de 

Finanças. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: MARIA DE LURDES CLARA MENDES MARQUES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Maria de Lurdes Clara Mendes Marques, registado na secretaria sob o 

nº 71 em 20 de Março de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico 

com o artigo matricial nº 15 da secção AC da antiga Freguesia de Aboboreira e actual 

União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira e Concelho de Mação, é 

atravessado por um caminho público não asfaltado, formando assim duas parcelas de 

terreno distintas e autónomas entre si. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 
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REQURENTE: MARIA DE LURDES CLARA MENDES MARQUES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Maria de Lurdes Clara Mendes Marques, registado na secretaria sob o 

nº 72 em 20 de Março de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico 

com o artigo matricial nº 379 da secção 2Q da actual União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira e Concelho de Mação, é atravessado por uma rua asfaltada 

(Rua do Ribeiro), formando assim duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre 

si. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

REQUERENTE : JOSÉ ANTÓNIO CARDOSO MARQUES FLOR 

Depois de notificado o requerente José António Cardoso Marques Flor, nos termos do 

Código do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em 

relação ao seu pedido de alteração de estimativa de custos, a Câmara, de harmonia 

com a informação dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que a 

proposta de descrição de fracções para redacção de Título Constitutivo de Propriedade 

Horizontal não reúne condições para ser emitida certidão favorável. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente sai da reunião  por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente, tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das 

entidades intervenientes e encontrando-se os mesmos completos com projectos das 

especialidades, a Câmara deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Santa Casa da Misericórdia de Mação, para ampliação de uma estrutura residencial 

para idosos, em piso e cave, em Mação. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

PÁSCOA 2015  

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião e inicia a sua intervenção deixando uma 

palavra de agradecimento a todo o concelho por todas as iniciativas que foram 

realizadas nestes dias, destacando a Comissão dos Passos de Mação. Refere que foi 

com agrado que registou a presença de um número muito grande de pessoas que 

estiveram no nosso concelho neste período. 

Agradece também à Associação Magalhães de Mação a realização do evento Semana 

Académica e da Juventude, considera que o mesmo foi uma aposta ganha e que fará 

todo o sentido que a Câmara continue a apoiar esta actividade. 

ESCOLA DE HOTELARIA E TURISMO DE LISBOA – ALMOÇO 
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O Sr. Presidente convida todos os membros da Câmara a estarem presentes, no 

próximo dia 15 de Março de 2015, na Escola de Hotelaria e Turismo de Lisboa, onde vai 

ser servido um almoço com pratos inspirados na Carta Gastronómica do Concelho de 

Mação, confecionados com produtos característicos do nosso concelho. 

LOJA DE PRODUTOS REGIONAIS EM LISBOA 

O Sr. Presidente informou que visitou o espaço onde vai ser instalada uma loja de várias 

associações de municípios, nomeadamente o Médio Tejo, no Largo do Intendente, em 

Lisboa, onde se vão comercializar muitos produtos de vários concelhos do Mundo Rural. 

CURSOS DE APLICADORES DE FITOFÁRMACOS 

O Sr. Presidente informou que, com a nova legislação sobre aplicação de fitofármacos, 

quem tiver necessidade de adquirir os mesmos para aplicar nas suas propriedades terá 

de ser portados de cartão de aplicador e para isso frequentar uma formação específica 

na área. O Sr. Presidente propõe que sejam abertas inscrições na Câmara para os 

interessados e que a Câmara comparticipe em 40%, até ao valor total de 7.500,00 €, o 

custo da referida formação pois a mesma tem um custo de mais de cem euros por cada 

formando. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

GRUPO CULTURAL OS MAÇAENSES – 1º FESTIVAL DAS SOPAS  

O Sr. Presidente informou que o Grupo Cultural Os Maçaenses vai pretende realizar o 1º 

Festival das Sopas de Mação, no próximo dia 25 de Abril de 2015 e solicitou a cedência 

das instalações do antigo quartel dos Bombeiros para o efeito. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder as instalações solicitadas. 

HOMENAGEM A MÁRIO COLUNA 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente à deliberação de prestar homenagem a Mário 

Coluna, dando o seu nome a algum equipamento em Mação, deixa sugestão de que 

seja dado o nome ao Cerejal, uma vez que aquele espaço é assim denominado 

tradicionalmente mas nunca lhe foi atribuído nome. 

A Câmara deliberou por unanimidade decidir sobre este assunto em próxima reunião. 

------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOUR O---------------------------------------------

CURSOS DO CENFIC – CURSO DE PINTOR 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente, o Sr. Vereador António Louro informou que, como já tinha 

sido dado conhecimento anteriormente, o Curso de Pintor ministrado pelo CENFIC vai 

ter uma parte prática que vai ser executada na Santa Casa da Misericórdia de Mação 
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mas o orçamento para a aquisição de tintas de que dispõem é muito baixo pelo que se 

torna necessário adquirir cerca de 3.000,00€ de tinta para o trabalho necessário. Propõe 

que a Câmara assuma a despesa dessa tinta para que o trabalho realizado fique nas 

melhores condições. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------------VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------

PRAIA FLUVIAL DA BARRAGEM DE ORTIGA 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente, o Sr. 

Vereador Vasco Marques referiu que tem sido uma grande preocupação o facto dos 

níveis da água na albufeira da Barragem se encontrarem muito baixos originando que a 

zona da lagoa da Barragem apresenta já bastante lodo e a profundidade é muito pouca, 

colocando em risco qualquer actividade que se pretenda fazer naquele local. Informou 

que vai solicitar à EDP a pedir a manutenção de um determinado nível da água na lagoa 

da Barragem, o que irá permitir a reprodução das espécies dos peixes ali existentes bem 

como melhorar o aspecto da praia e a sua melhor urilização. 

---------------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------

PALMEIRAS ABATIDAS 

O Sr. Vereador César Estrela inicia a sua intervenção referindo que lamenta a pouca 

importância ou talvez nenhuma, que tem sido dada aos assuntos que trás às reuniões. 

Exemplo disso, o assunto das palmeiras que foram abatidas e colocadas no depósito da 

Câmara não terem sido queimadas, única forma de matar os casulos dos escaravelhos 

existentes nas mesmas, conforme tinha alertado em reunião anterior. Mais referiu que 

passou junto aos restos das mesmas e verificou que os referidos casulos estavam 

abertos o que indica que os referidos insectos já eclodiram, abandonaram os casulos e 

foram danificar mais palmeiras, o que poderia ter sido evitado. 

SOBREIRO DO LARGO DA FEIRA 

O Sr. Vereador César Estrela lamenta o estado em que se encontra o sobreiro do Largo 

da Feira e considera ter o mesmo, poucas hipóteses de sobreviver pois aparentemente 

está seco. 

O Sr. Vereador António Louro refere que, nos últimos 15 dias o sobreiro deixou cair toda 

a folhagem que ainda tinha e por esse motivo não foi feita a segunda intervenção de 

tratamento no tronco e foram chamados os técnicos de Ponte Sor que aconselharam a 

fazer o referido tratamento pois são de opinião que o sobreiro ainda pode vir a fazer 

rebentação. Mais informou que foi feito o referido tratamento e as sondagens que foram 
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feitas sondagens nas raízes e as raízes grossas não estão mortas pelo que considera 

que só o tempo poderá dar respostas.  

LUGARES DE ESTACIONAMENTO NO CALVÁRIO 

O Sr. Vereador César Estrela informa que existem dois lugares privativos da Câmara, no 

Calvário, junto à antiga escola secundária de Mação, que considera não fazerem sentido 

naquele local. Esta reserva de lugares prejudica o trânsito, principalmente no período de 

entrada e saída de alunos sendo que a existirem, deveriam ser colocados mais abaixo 

onde a Câmara tem serviços, nomeadamente o SAS. 

O Sr. Presidente refere que um dos lugares costuma ser ocupado pela carrinha do SAS 

mas realmente naquele local não justifica, pelo que poderá ser retirado e colocado um 

só lugar mais abaixo para a viatura do SAS. 

LANÇAMENTO DE LIVRO  

O Sr. Vereador César Estrela informou que teve conhecimento que vai ter lugar, durante 

a Feira Mostra, o lançamento de um livro sobre José Alexandre. 

O Sr. Presidente informou que foi contactado no sentido de se realizar esse lançamento 

e respondeu que, da parte da Câmara, fazia sentido que assim fosse feito pois além de 

ser hábito da Câmara apoiar o lançamento de livros, este é sobre alguém da terra, que 

inclusivamente já foi homenageado e por isso faria todo o sentido e a Câmara estaria 

totalmente disponível para fazer esse lançamento na Feira do Livro. 

O Sr. Vereador César Estrela sugere que o evento seja incluído na programação da 

Feira Mostra, podendo incluir num âmbito mais alargado, um debate sobre a pessoa e a 

sua obra e ainda uma mostra da sua ligação ao cinema e teatro que poucas pessoas 

conhecem. 

O Sr. Presidente considera que a sugestão faz sentido e que poderá ser integrado no 

programa da Feira Mostra. 

PRAIA FLUVIAL DE ORTIGA  

O Sr. Vereador César Estrela solicitou que lhe fosse dispensada toda a documentação 

relativa à cessação da exploração do Bar da Praia Fluvial de Ortiga com a 

concessionária Dias Sem Limites, Lda, bem como o encontro de contas. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


